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市人大代表、龙泉市兰巨乡仙仁村村民委员会主任邱宗金：

开展扫黑除恶专项斗争
赢得了百姓的支持与信任

� � � �作为一名来自基层的人大代表，市
人大代表、龙泉市兰巨乡仙仁村村民委
员会主任邱宗金十分关注乡村经济发
展。 邱宗金说：“全面迈上高质量绿色发
展新征程，丽水公安为我市抓好大花园
建设，实施乡村振兴战略，提高人民群
众获得感、幸福感、安全感，营造了一个
良好的社会治安环境。 打击违法犯罪，
开展扫黑除恶专项斗争，更是赢得了老
百姓的由衷支持与信任。 ”

推进“最多跑一次”改革，秉承以
人民为中心的发展理念， 邱宗金深有
感触：“去年，龙泉市公安局推出了‘你
约，我跑’的‘点餐式’服务，既可以约
时间、地点，还可以约办事人员、服务
项目，真是大大方便了我们村民。 ”

市人大代表、中共上海市丽水商会党委书记、上海市丽水
商会会长、上海大者实业有限公司董事长蔡大者：

全社会都应该参与到“爱警惠警”中

� � � �“公安民警、辅警直接与老百姓打
交道，服务态度、能力水平好不好，老
百姓最有发言权。 近几年，生活在丽水
的老百姓安全感、对公安队伍的满意度

日益提升， 成绩的背后正是丽水公安
为保一方平安所作出的努力。 而刑事、
治安案件发案数大幅下降， 社会治安
状况显著良好， 这些成绩都是来之不
易的。 ”市人大代表、中共上海市丽水
商会党委书记、上海市丽水商会会长、
上海大者实业有限公司董事长蔡大者
感触颇深。 同时，他也呼吁，公安民警
工作非常辛苦， 全社会都应该参与到

“爱警惠警”当中，积极营造“警民一家
亲”的良好社会氛围。

常年在沪经商，蔡大者表示，丽水
公安致力于护航民营经济发展， 出台
了一系列的组合拳，简化了审批程序，
方便了企业办事，节省了办事成本。 当
前， 民营经济发展确实遇到了一些困
难和问题， 党中央国务院高度重视民
营经济发展， 提出了支持民营经济发
展壮大 6 个方面政策举措。 他也非常
期待丽水公安在服务民营企业方面有
更大的作为。

编者按：
近年来，丽水公安聚焦“安全、满意、美丽”三项指数，坚持以“丽水之干”担纲“丽水之赞”,着力推进丽水由“平安”迈向“长安”，不断提高人民

群众获得感、幸福感、安全感，谱写新时代丽水公安工作崭新篇章。 据浙江省统计局调查数据：2018 年丽水人民群众安全感 97.74%，连续五年居
全省第一；群众对公安队伍满意度 96.21%，连续两年居全省第一。

对丽水公安交出的这份“答卷”，人民群众怎么看？ 人民群众对公安工作最关注和期待的是什么？ 两会期间，让我们跟随市人大代表及市政协
委员，了解他们眼中的公安工作，以及他们对公安工作的新期待。

市政协委员、丽水正好科技网络公司总
经理樊骏恺：

丽水是中国
最安全的城市之一

� � � �“警容严整，文明威武，给群众亲切，给罪犯威慑，群
众对公安队伍满意度很高， 丽水公安队伍的整体素质很
赞！ ”提起对丽水公安的印象，无党派人士、市政协委员、
丽水正好科技网络公司总经理樊骏恺给予高度评价。

作为一名政协委员，樊骏恺一直关注平安丽水建设，
他表示，民惟邦本，本固邦宁，丽水作为中国最安全的城
市之一，老百姓的获得感、幸福感、安全感正在不断增强。

平安的背后，离不开公安民警（辅警）的默默付出与
无私奉献。“据我了解，目前基层警力普遍不足，还是要培
养更多人才充实一线。 同时，警察工作很特殊，关乎千家
万户平安幸福，但他们也是有血有肉有情感的普通人，同
样需要社会各界的理解、支持和关爱，绝不能让人民卫士
流血流汗又流泪。 ”樊骏恺说。

近年来，丽水高度重视并持续推进“最多跑一次”改
革工作，2018 年，丽水公安机关“最多跑一次”实现率、群
众满意率分列全省第一、第二。“我曾多次到一线窗口调
研此项工作，我本人和亲属也办理过出入境、身份证、车
辆等业务，给我的感觉就是‘整洁、文明、速度、暖心、周
到’。 ”

丽水公安机关扎实开展“服务企业、服务群众、服务
基层”活动，致力于护航民营经济发展，出台了一系列组
合拳。作为企业负责人，樊骏恺最有发言权，他表示，丽水
公安推出服务企业的各项举措，是主动融入“保增长、保
民生、保稳定”的发展大局，是对丽水社会稳定负责，是对
丽水经济发展负责，更是对丽水老百姓负责，期待着丽水
公安出台更好更细更有成效的举措。

随着城市道路交通的发展， 如何让老百姓出行更加
安全、顺畅已成为代表委员们关心的热点话题，樊骏恺认
为，道路交通管理应加大科技投入，尝试运用大数据、云
计算等先进技术，逐步建设智慧交通系统，让老百姓出行
更便捷、更安全、更高效、更环保。
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社会平安 群众满意
离不开公安民警的付出与奉献
———“代表委员看公安”系列访谈

代表委员看公安


